
 
 
 
★神戸クラブ１０月第一例会出席、入会式立会い            １０月８日（火） 
 為国ＥＭＣ事業主任、山田六甲部部長とご一緒に今期３回目の入会式に立ち会う栄誉に恵

まれました。かねてより周到な準備を進めてこの日を迎えられた神戸クラブのご努力に敬意

を表したい。 
この日入会式を迎えられたのは、障がい者就職支援施設に「オリンピア岩屋」にお勤めの

阪田昌三さん。同施設のお手伝いをされているクラブの川崎孝子ウィメンがスポンサーされ

た。朝日新聞のアサヒキャンプのボランティアリーダー出身でもあるそうです。高齢者の多

い神戸クラブに若い息吹を吹き込んでいただきたいものです。次はこの５月に武田寿子前理

事長から神戸ＹＭＣＡ理事長職を受け継がれた関西学院大学神学部教授の中道基夫さん。メ

ネットの京子さんとご一緒に臨まれました。森章一・愛子メン・メネットがスポンサーされ

た。他の会議も重なっていてお忙しい中での入会式でした。最後は２年前まで神戸ＹＭＣＡ

職員で、芦屋クラブチャーター時の連絡主事をはじめ数多くのクラブの連絡主事を務められ

た山根泉さん。父上も以前神戸クラブのメンバーであり司祭であった山根貞夫さん。現在は

城純一メンが主宰する「神戸婦人同情会」の知的障害者の施設長をされているとのことで、

城メンのスポンサーによるもの。そして、特別メネットの入会もあった。森愛子メネットが

スポンサーをされた、神戸ＹＷＣＡ副会長である斎藤明子さん。日本語教師として多くの留

学生の指導に当たっておられるとのこと。皆様おめでとうございました。ゲストからのお祝

の言葉と記念撮影。  
数々の連絡事項を経て無事閉会点鐘となった。９月まではＡＮＡクラウンホテルでの例会

であったが入会式のあった今回は久しぶりに神戸ＹＭＣＡ旧サイコ―亭での例会。最後にバ

ザーで設置して頂く予定のワイズにリーフレット１００部を進藤会長に託して会場を後に

した。例会が撥ねた後、入会された方々を囲んで“おときち”で祝杯が挙げたのは当然のな

りゆきでした。今期は８名増の１５３名と前期の部勢を回復出来ました。この勢いを維持し

ていきたいものです。 
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後列左より、入会された斎藤明子特別メネット、中道京子メネット、山根泉メン、中道基夫メン、 
阪田昌三メン、前列左より、山田六甲部部長、進藤会長、為国主任、小野主査 

 
★神戸学園都市クラブ９月第一例会に公式訪問⑧           ９月１９日（木） 
 六甲部の各８クラブの部長公式訪問に帯同して８番目の最後のクラブ、神戸学園都市クラ

ブの第一例会に出席しました。他の７クラブはほゞ７～８月でこなしていましたが、神戸学

園都市クラブだけは都合が付かず９月になった次第です。第一例会はこの７月に鹿児島クラ

ブから転会された田辺征一メンがスピーカー。田辺さんは元学校の理科の先生とのことで、

お話しも子どもたちに実験を通して理科の面白さを高めるというもので、全てご自身が手作

りされた実験器具を持ち込んでのデモストレーション。バーナーで金属を温めるて氷を加え

るとモーターが動き出すといった、大人でも手品ではないかと歓声があがる楽しさ。子ども

たちが関心を示すのにも理解できるものであった。 
 その後、ＥＭＣのアピールを行い、更に最後になる「アンケート」の実施を行いました。 
８クラブ全てを回ってアンケートを行ってっきましたが、回収が不十分なクラブもあるので

１００％回収を目指し、年内集計をして２０１４年１月のＹＹフォーラムに併せて開催予定

の第二回ＥＭＣ事業委員会での発表と対策に向けて、併せて「新六甲部２００」チーム結成

の準備を進めていきたいと思っています。 
 

 
 
六甲部ＥＭＣ事業主査 小野勅紘 

★芦屋クラブ８月第一例会に山田六甲部部長公式訪問⑦、入会式立会い  ８月２１日（水） 
 ２０１３年８月２１日（水）ホテル竹園芦屋において、芦屋クラブ第一例会が開催され、

山田六甲部部長の公式訪問に帯同した。 
 
① 入会員オリエンテーション 
この日はお３方の入会式もあり、先駆けて１８時よりホテルの１階喫茶室において、直前

オリエンテーションが行われた。出席者は入会予定の３人（＋メネット１人）に、為国西日

本区ＥＭＣ主任、山田六甲部部長、山崎六甲部会計、私小野の他、神戸ポートクラブからオ

ブザーバーで小田メンが臨席。芦屋クラブからは羽太会長以下、島田、上野、柏原、桑野各



メン・ウィメンが出席し合計１４名で行われた。最初に各出席者の自己紹介があり、続いて上野

メンから芦屋クラブ作成のオリエンテーション資料に基づいて説明があった。 

 
② 一例会における入会式立会い 

１９時から第一例会が開催され、席上入会者が紹介され、羽太会

長、為国主任、小野主査から入会者にそれぞれバッジが装着され

た。４月開催の芦屋クラブ１５周年記念講演会で、一般公開でお

越しになった方々にアンケートを取り、その中から興味を持たれ

た皆さんの中からさらに絞り入会に至ったのが本日の３人の新メ

ンバーだとのことで、芦屋クラブの熱い情熱が伝わる入会式でし

た。新メンバーは篠坂幸彦さん（ＫＧＯＢ）、板東幸子さん（当日

コンサートのあった神戸女学院大学ＯＧコーラスグループのメン

バーのお母様）、畠中光成さん（ＫＧＯＢでアメフットのＯＢでも 
左から入会式に臨む、坂東ウィメン、あり、松下政経塾出身で、みんなの党から昨年の衆議員議員選挙 
畠中メネット、畠中メン、篠坂メン で当選された。ベビー誕生が間もない育メン若手議員で、国会内

で「育メン友の会」を立ち上げて活躍中とのことで、当日はメネットも立ち会われた） 皆

様おめでとうございます。今後の活躍に期待します。     

 
③例会のメインスピーカー 
本日のメインスピーカーは芦屋クラブの権甲植メンで「韓国の教会について」という題し

てのお話でした。戦前の日清戦争時代から日露戦争を経て、日本統治時代を含めて現代まで

の歴史的な一面をお話しされた。 
 
④ホットニュース 
 さらに本日は芦屋クラブ連絡主事である藤田良祐メンが８月８日に挙式され、新妻（神戸

ＹＭＣＡちとせ幼稚園教諭）を伴って出席、新妻からのご挨拶がありました。先週の宝塚ク

ラブの桑田メンに続いてのおめでたでした。 
ＥＭＣ事業としてのアンケートの実施もお願いした。今期は７月に加えて六甲部新メンバ

ーは５人になりました。さらなる躍進を期待しております。 
  同席の為国ＥＭＣ事業主任からご挨拶をいただき、六甲部の例会は初めてとのことで、

例会でアルコールが出ることに興味を持っておられた。京都部での例会はアルコールは出な

いとのことで、飲み物がファンドになっている点も京都部でも参考にしたいとのことでした。 
 
★西宮クラブ８月第一例会に山田六甲部長公式訪問⑥         ８月１６日（金） 

 六甲部部長公式は今回で６クラブ目、会場を西宮ＹＭＣＡ

保育園に移して、西宮クラブ第一例会が８月１６日（金）開

催された。当日は山田六甲部部長、岡野泰和アジア地域会長 
、私小野がＥＭＣ主査として、ＡＹＣから帰国された家田奈

津美リーダー、正野西日本区Ｙサ・ユース事業主任、横田阪

和部ファンド事業主査、神戸ＹＭＣＡ本部から維持会員の取

材と大変豪華なゲスト陣でした。 



 出色はフィリピンマニラから帰国されたばかりの岡野ア

ジア地域会長が、アジア地域大会や今のアジア地域の趨勢が

変化していることを説明された。 
 ＥＭＣの小野からは７月にお願いしたアンケートを回収

したが、未着分の回収に当たり１００％回収を目指す。 
 
 
 
★宝塚クラブ第一例会（兼納涼例会）六甲部部長公式訪問⑤       ８月１４日（水） 
 ８月１４日（水）宝塚ホテルにおいて宝塚クラブ８月度第一例会が開催され山田六甲部長

はじめ、大野六甲部書記、山崎六甲部会計、小野が出席した。西宮クラブの堤会長、神戸ポ

ートクラブの小田メンも臨席。本日の例会は納涼例会も兼ねているので、通常例会は部長、

主査の報告挨拶、アジア地域大会の報告も、早々に済ませて屋上のビアガーデンに繰り出し

た。特に今回は福山クラブの桑田隆明メンのコメットであり宝塚クラブのメンバーでもある

桑田勝弥メンがＡＹＣに参加され、その報告もありました。しかし、さらに御目出度いこと

は帰国直後の８月８日に挙式され新婚ほやほやであることも併せて報告され、皆様から祝福

をした。アンケートはその間に実施したが、未回収の分は後日送っていただくことで１００

回収を目指す。 
 夕闇迫るころ、少し秋風を思わせる風もあったが、まだまだ猛暑は続いている。高齢者が

増えているワイズも健康維持には気をつけたいもの。とはいうものの生ビールには食指の動

く納涼例会でした。  
 
★神戸クラブ第一例会 六甲部部長公式訪問④            ８月１３日（火） 
 ８月１３日（火）神戸クラブ第一例会の六甲部部長「公式訪問」に帯同した。山田六甲部

部長、大野六甲部書記とともに帯同した。会場は神戸ＹＭＣＡが建て替えのため、サイコ―

亭が閉鎖されたために例会場はここクラウンホテル新神戸に移された。通常の例会が行われ

た後、恒例のアンケートをお願いした。１００％の回収をお願いします。本日の例会には３

人の方がゲストで参加されていて、その内のお一人はこの５月に武田寿子理事長の後任を受

けて新理事長に就任されたばかりの神戸ＹＭＣＡ中道理事長。１０月第一例会での入会式を

予定されており、期待されます。充分な準備のもと皆様の末永いご活躍を期待いたします。 
 
 
 
 
★さんだクラブ第二例会、公式訪問③                 ７月２７日（土） 

さんだクラブの第一例会・六甲部長公式訪問日は８月３日（土）の予定であるが、生憎当日

はフィリピンでの国際大会に参加しているところであるので、その前の第二例会に出席した。 

三田駅前の三田市コミュ二ティーセンターの一室に訪問した。当日はかるがも園からの感謝

状贈呈の日でもあり、感謝状贈呈にも立ち会った。さんだクラブ主役員松本会長、松本（文）、

安行、若林、今井の各メン・ウィメン５人の役員会に同席して、アンケートも同時に実施さ



せていただいた。さんだクラブの今期は会員数に減少があり、クラブ再興の決意もお聞きし

ました。まずは会員増強を願うものです。 
 
★神戸西クラブ第一例会 六甲部部長公式訪問②           ７月１６日（火） 

２０１３－１４年度部長公式訪問の第二弾は神戸西クラブ。７月１６日（木）神戸ＹＭＣＡ４階サイコ

―亭跡での第一例会に出席した。キックオフ例会でもあったので、大田会長の今期の活動方針の

説明の後、山田六甲部長の挨拶と活動方針、私小野がＥＭＣ事業の活動方針を説明させて頂い

た。神戸西クラブは、前期４名の入会があったものの、逆に退会が３名と出入りが多く、差引＋１名と

なったものです。今期は更なる躍進が期待されます。 

どうすれば会員増強につながるかについて皆さんのお考えを中

心に議論した。役割も固定化している点も気になるところである。ま

たＹＭＣＡの建て替えに伴う例会会場の物色も併せて検討中。アン

ケートも実施させていただきました。皆様の活躍を期待します。 

 
 
 

 
★神戸ポートクラブ第一例会 六甲部部長公式訪問①、入会式立会い   ７月１１日（木） 
２０１３年７月１１日（火）グリーンホテル神戸にて神戸ポートクラブ７月キックオフ例会が開催され、新

六甲部長山田滋己さんのクラブであり、今期第一号の公式訪問をしました。 

①神戸ポートクラブ六甲部長公式訪問・西澤他喜衛メン入会式立会 

２０１３－１４年度の入会式第一号は神戸ポートクラブの西澤他喜衛メンの入会式が厳粛な内に 

和やかに持たれました。甲東教会の牧師であり甲東幼稚園園長でもあられる西澤他喜衛先生は、

かつて宝塚、西宮各クラブの新規会員候補にも上がっていましたが、この度山崎往夫メンのスポン

サーで、神戸ポートクラブへの入会が実現しました。西澤他喜衛メンおめでとうございます。そして

末永いご活躍を期待しております。 

 

① 佐野睦会長就任式 

この日は同時に佐野睦会長の会長就任式もあり、希望と緊張感あふれる例会でした。引き続き

各クラブでも入会式が続きますよう願っております。 

 


